

1ER OCTOBRE - JOURNÉE INTERNATIONALE DES PERSONNES ÂGÉES



La structure de la population mondiale a radicalement changé au cours des dernières décennies et l'espérance de vie a augmenté à l'échelle mondiale. En 2019, 703 millions de personnes étaient âgées de 65 ans ou plus. Au cours des trois prochaines décennies, le nombre de personnes âgées devrait plus que doubler dans le monde, s'élevant à plus de 1,5 milliard de personnes d'ici 2050.

De nos jours, les personnes âgées jouissent généralement d'une santé raisonnable et restent capables et indépendantes plus longtemps. Mais avec l'augmentation de la population âgée dans le monde, la coexistence des générations devient imminente. L'autogestion de la santé jouera un rôle de plus en plus important à l'avenir, tout comme dans la vie sociale et dans les domaines de l'économie et du travail en général. Comme la population âgée augmente chaque année, il y a 32 ans, l'Assemblée générale des Nations unies a déclaré le 1er octobre **Journée internationale des personnes âgées (UNIDOP)** afin de sensibiliser le public aux personnes âgées et aux problèmes auxquels elles sont souvent confrontées. Cette journée est marquée chaque année par un thème différent lié à la vie, aux activités et aux besoins des personnes âgées. Cette année, le thème principal de la Journée internationale des personnes âgées sera : **La résilience et les contributions des femmes âgées.**

Les femmes âgées apportent des contributions importantes à la vie politique, civique, économique, sociale et culturelle, mais leurs contributions et leurs expériences sont souvent ignorées. La discrimination fondée sur l'âge et le sexe crée de nouvelles inégalités et exacerbe les inégalités existantes, y compris de nombreux stéréotypes négatifs. Les inégalités ont également été intensifiées par la pandémie de COVID-19, avec une aggravation des effets socio-économiques, environnementaux, sanitaires et climatiques sur la vie des personnes âgées, en particulier des



femmes, qui constituent la grande majorité de la population âgée.

Le thème de la Journée internationale des personnes âgées 2022 est donc un symbole et un rappel du rôle important que jouent les femmes âgées pour relever les défis mondiaux et contribuer à la recherche de solutions, grâce à leur résilience et leur constance.



Cofinancé par le programme Erasmus+ de l'Union européenne



Financé par l'Union européenne. Les points de vue et opinions exprimés n'engagent toutefois que leurs auteurs et ne reflètent pas nécessairement ceux de l'Union européenne ou de l'Agence exécutive européenne pour l'éducation et la culture (EACEA). Ni l'Union européenne ni l'EACEA ne peuvent en être tenues responsables.

Reconnaître les contributions des femmes âgées comme indispensables et s'assurer que leurs voix sont entendues, tout en encourageant leurs perspectives et leurs besoins, sont des facteurs essentiels pour créer des politiques significatives afin d'améliorer la réponse intégrée aux défis et aux catastrophes locales, nationales et mondiales. C'est pourquoi UNIDOP 2022 est un appel à l'action et une opportunité de promouvoir les voix des femmes âgées et de démontrer leur résilience et leurs contributions à la société. En outre, c'est l'occasion de promouvoir des dialogues politiques qui amélioreront la protection des droits de l'homme des personnes âgées et de reconnaître leurs contributions au développement durable.

Objectifs de l'UNIDOP2022 :



- Mettre en évidence la résilience des femmes âgées face aux inégalités environnementales, sociales, économiques et de vie.
- Sensibiliser à l'importance d'une meilleure collecte de données au niveau mondial, ventilées par âge et par sexe.
- Appeler les États membres, les entités de l'ONU, ONU Femmes et la société civile à inclure les femmes âgées au centre de toutes les politiques, en garantissant l'égalité des sexes, comme décrit dans le rapport du Secrétaire général, Notre programme commun.

Lire plus [ici](#).

#internationaldayofolderpersons #UNIDOP #UNIDOP2022



Defoin

Cofinancé par le
programme Erasmus+
de l'Union européenne



Financé par l'Union européenne. Les points de vue et opinions exprimés n'engagent toutefois que leurs auteurs et ne reflètent pas nécessairement ceux de l'Union européenne ou de l'Agence exécutive européenne pour l'éducation et la culture (EACEA). Ni l'Union européenne ni l'EACEA ne peuvent en être tenues responsables.